

Gobierno Regional: Cuando la imaginación sobrepasa la innovación



Manuel Villarroel Zeran

Licenciado en ciencias jurídicas

150 mil millones de pesos iniciales costaría el anhelado proyecto, que parece más bien un capricho del Gobernador Flies, y que desea construir a toda costa: un centro antártico internacional. A esta enorme cantidad de dinero hay que agregar cerca de 3 mil millones de pesos que costaría al año la mantención del recinto, cuyas cifras realmente impresionantes son un verdadero insulto a las necesidades urgentes que tiene nuestra región, como las que existen respecto a vivienda, a propósito de la ola polar que hemos enfrentado los últimos días, donde la solución habitacional se vuelve prioritaria.

En distintos medios locales el Gobernador Regional ha defendido con evidente molestia el cuestionamiento a su proyecto, al señalar que buena parte de nuestra población estaría de acuerdo con la construcción de este centro, sin embargo, el rechazo a esta iniciativa resulta notorio con el malestar transversal que ha generado sus declaraciones, frente a proyectos realmente urgentes y necesarios que podrían aprobarse con esa cantidad de fondos, y como la crítica al aire no es válida para quien suscribe si no se acompaña de alguna propuesta contraria, 150 mil millones de pesos podrían destinarse no solo a la construcción de nuevos centros de salud familiar, que con ese monto podrían ser varios, en distintos puntos, para descongestionar la colapsada atención primaria de salud, sino también en devolver la dignidad de vecinos que se ven afectados por la notable insalubridad que les toca enfrentar en el centro comunitario de atención familiar "Sandra Vargas" ubicado en la población Raúl Silva Henríquez de nuestra comuna, donde el conflicto sanitario estaría obligando a sus usuarios a trasladarse a otro centro asistencial, siendo un problema enorme respecto a la movilización para quienes necesitan ser atendidos sin cruzar de extremo a extremo la ciudad.

Frente a la crítica recibida, Jorge Flies ha señalado que existen "opiniones políticas egoístas", porque esto se trataría además de un centro que favorece la educación, y como educar le parece una misión tan importante, a través de

este medio me gustaría ayudarle en esa tarea, y compartir que egoísmo significa, como indica la Real Academia Española, "Excesivo amor a sí mismo, que hace atender desmedidamente al propio interés, sin cuidarse del de los demás"; y cómo la verdadera vocación de servicio público debe estar centrada en el interés colectivo y necesidades de la población que mandata un cargo temporalmente, y no el propio interés que tenga en el proyecto cuestionado, ¿no sería bueno realizar una consulta regional?, ¿por qué no le preguntamos a los Magallánicos si realmente consideran que un centro antártico, de altos costos, es una prioridad?

Quizás en momentos donde la falta de conexión entre políticos y los ciudadanos hace evidente un cambio de estrategia, consultarle a la población de qué manera es mejor administrar los fondos que tiene la región para diversos proyectos, haría más cercana la relación con nuestros representantes. Invito de este modo a nuestra máxima autoridad regional, a replantear el concepto de urgencia, o a escuchar más a quienes necesitan ser atendidos, porque de seguro entendería que este proyecto no se acerca en lo absoluto a lo que nuestra gente entiende como una verdadera prioridad. Consultado sobre otros proyectos, el Gobernador, quien decide cómo administrar nuestros recursos, ha manifestado interés en la construcción de un túnel subacuático por el Estrecho de Magallanes, para dar solución a los problemas de conectividad que existen en Porvenir, y resulta curioso su desapego a los verdaderos problemas que tiene la comuna que por estos días celebra 130 años en su aniversario, en momentos donde más de 3.500 trabajadores podrían perder el empleo con el cierre de Nova Austral tras una posible quiebra de la empresa; y aunque dar empleos no es resorte del Gobierno Regional, pensar en un túnel para conectar a Punta Arenas con Porvenir, resulta innecesario cuando la comuna podría quedar aún más despoblada. Pregunto, señor Flies, ya que desea continuar por 4 años más en el cargo, ¿Qué otro proyecto millonario se le ocurre para nuestra región?... ¿tal vez está pensando en alguna base espacial?, ya que parece vivir más cerca de la luna, que estar con los pies bien puestos en la tierra.